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ATA Nº 314/2006 - CONSELHO UNIVERSITÁRIO

Aos vinte e um dias do mês de março do ano dois mil e seis, às quatorze horas e vinte 
minutos, no Salão Nobre do Edifício Arthur da Silva Bernardes da Universidade Federal 
de Viçosa, em Viçosa, Minas Gerais, reuniu-se, pela tricentésima décima quarta vez, em 
duas  sessões,  o  Conselho  Universitário,  presidido  pelo  professor  Carlos  Sigueyuki 
Sediyama,  reitor,  e  secretariado  pelo  professor  Paulo  Shikazu  Toma,  secretário  de 
Órgãos  Colegiados,  para  discussão  dos  seguintes  itens:  1- Expansão  da  UFV;  2- 
Distribuição de vagas de docentes, conforme Relatório da Comissão de Alocação de 
Vagas.  Primeira  sessão -  conselheiros  presentes:  Cláudio  Furtado  Soares;  Luciano 
Esteves  Peluzio;  José  Cola  Zanuncio;  Sérgio  Hermínio  Brommonschenkel;  Ricardo 
Junqueira  Del  Carlo;  Antônio  Simões  Silva;  Walmer  Faroni;  Luiz  Aurélio  Raggi; 
Dilermando Miranda da Fonseca, suplente do conselheiro Paulo Cezar Rezende Fontes; 
Agostinho Lopes de Souza e seu suplente, Paulo José Hamakawa, este com direito a voz; 
Sílvia  Eloiza  Priore  e  sua  suplente,  Fátima  Aparecida  Ferreira  de  Castro;  Tarcízio 
Antônio  Rego  de  Paula;  Olímpio  Hiroshi  Miyagaki,  suplente  do  conselheiro  José 
Benício Paes Chaves; José Luiz Rangel Paes; Maria de Lourdes Mattos Barreto, suplente 
do conselheiro Eloy Alves Filho; Iacyr de Aguilar Vieira e sua suplente, Etelvina Maria 
Valente dos Anjos, esta com direito a voz;  Maurício Paulo Ferreira Fontes; Frederico 
José Vieira Passos; Nádia Dutra de Souza; José Faustino Filho; João Batista de Souza; 
Antônio  Jésus  de  Campos  Mata  e  seu  suplente,  Ângelo  Antônio  Ferreira,  este  com 
direito  a  voz;  Rogério  Gonçalves  Gazolla;  Thomas  Lopes  Ferreira  e  seus  suplente, 
Sandro  Pereira  Silva,  este  com direito  a  voz;  e  Edson Luis  Nunes.  Os conselheiros 
Fernando da Costa Baêta, José Benício Paes Chaves e Geraldo José da Silva Santana 
justificaram a ausência. Inicialmente, o presidente fez breve relato de sua viagem aos 
Estados Unidos da América. Informou que esteve em visita à Embaixada Brasileira, em 
Washington,  onde foi  recebido  pelo  adido  Comercial,  e  também,  à  Universidade  de 
Minnesota.  Item 1- EXPANSÃO DA UFV – preliminarmente, o presidente informou 
que o governo tem estimulado a expansão da universidade pública. As universidades, de 
modo geral, têm apresentado iniciativas de criação de cursos e mesmo de novos campi. 
Sob a coordenação da Pró-Reitoria de Ensino, estão sendo desenvolvidos estudos sobre 
as possibilidades de expansão da UFV. O conselheiro Luiz Aurélio Raggi, pró-reitor de 
Ensino,  relatou  que  estão  sendo  ultimadas  três  propostas  de  criação  de  cursos,  de 
Engenharia  Mecânica,  de  Engenharia  Química  e  de  Farmácia.  As  comissões  que 
elaboraram as propostas estão procedendo a estudos sobre seu impacto, não só quanto à 
necessidade  de docentes  para  as  disciplinas  a  serem criadas,  mas  também quanto  às 
necessidades decorrentes do aumento da demanda de vagas nas disciplinas já existentes. 
Em vista  do pedido do MEC de que a UFV crie  um campus em Rio Paranaíba,  foi 
designada uma comissão para estudar sua viabilidade. Há, também, demanda da CEDAF 
de criação de cursos de ensino superior na unidade. Após questionamentos e discussões, 
às dezoito horas, a reunião foi suspensa, marcando-se a segunda sessão para o dia vinte 
de março do corrente, às oito horas e trinta minutos. Durante as discussões, chegaram ao 
plenário  os  conselheiros  Paulo  Cezar  Rezende  Fontes  e  Antônio  Cleber  Gonçalves 
Tibiriçá,  e retiraram-se os conselheiros Agostinho Lopes de Souza,  Tarcízio Antônio 
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Rego  de  Paula,  Etelvina  Maria  Valente  dos  Anjos.  Segunda  sessão –  iniciada  às 
quatorze horas e dez minutos do dia vinte e quatro de março de dois mil e seis, no Salão 
Nobre do Edifício Arthur da Silva Bernardes da Universidade Federal de Viçosa, sob a 
presidência do professor Carlos Sigueyuki Sediyama, reitor, e secretariada pelo professor 
Paulo Shikazu Toma, secretário de Órgãos Colegiados. Os conselheiros presentes foram 
os que se seguem: Cláudio Furtado Soares; Fernando da Costa Baêta; Luciano Esteves 
Peluzio;  José Cola Zanuncio;  Sérgio Hermínio Brommonschenkel;  Ricardo Junqueira 
Del  Carlo;  Antônio  Simões Silva;  Walmer  Faroni;  Luiz  Aurélio  Raggi;  Paulo Cezar 
Rezende Fontes; Agostinho Lopes de Souza e seu suplente, Paulo José Hamakawa, este 
com direito a voz; Fátima Aparecida Ferreira de Castro, suplente da conselheira Sílvia 
Eloiz  Priore;  Olímpio  Hiroshi  Miyagaki,  suplente  do  conselheiro  José  Benício  Paes 
Chaves;  José  Luiz  Rangel  Paes;  Maria  de  Lourdes  Mattos  Barreto,  suplente  do 
conselheiro Eloy Alves Filho; Iacyr de Aguilar Vieira; Maurício Paulo Ferreira Fontes e 
seu suplente, Joaquin Hernán Patarroyo Salcedo, este com direito a voz; Frederico José 
Vieira Passos; Nádia Dutra de Souza; José Faustino Filho; Antônio Jésus de Campos 
Mata; Thomas Lopes Ferreira e seu suplente, Sandro Pereira Silva, este com direito a 
voz; e Edson Luis Nunes. O conselheiro João Batista de Souza justificou a ausência. 
Inicialmente, o presidente justificou o adiamento do início da reunião para as quatorze 
horas,  em  razão  da  visita  do  secretário  de  Estado  da  Agricultura.  Item  2- 
DISTRIBUIÇÃO DE VAGAS DE DOCENTES, CONFORME RELATÓRIO DA 
COMISSÃO  DE  ALOCAÇÃO  DE  VAGAS  (06-03059)  – o  conselheiro  Cláudio 
Furtado Soares, presidente da Comissão de Alocação de Vagas Docentes, explicou que a 
Comissão  analisou  as  demandas  dos  departamentos  e  chegou  a  uma  proposta  de 
consenso. A proposta é a que segue: CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS – CCA (7): 
DER (1) -  Comunicação e  Marketing;  DEA (1)  -  Meteorologia  Agrícola;  DEF (1)  - 
Tecnologia  da  Madeira;  DFT  (1)  -  Sistemas  de  Produção  Agro-
energéticos/Melhoramento de Oleaginosas e Palmáceas; DFP (1) - Micologia com ênfase 
em Patologia  de Sementes  e de Pós-Colheita;  DPS (1) – Física do Solo;  DZO (1) - 
Ciência Produtiva da Carne, Couro e Pele; CENTRO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS E 
DA  SAÚDE  –  CCB  (10):  DBB  (3)  -  Análises  Clínicas,  de  Alimentos  e  Biologia 
Molecular  dos  Distúrbios  Metabólicos  (1);  Farmacologia  Básica  e  Tecnologia 
Farmacêutica (1); Bioenergética e Estrutura Macromolecular (1); DBG (1) - Biofísica e 
Ciências do Ambiente; DMB (1) - Microbiologia Clínica e de Águas e Afluentes, com 
ênfase  em Genética  Molecular;  DBA  (1)  -  Entomologia  Geral;  DES (2)  -  Esportes 
Coletivos  (1);  Lutas/Musculação/Esportes  Coletivos  (1);  DVT (1)  -  Diagnóstico  por 
imagens e Cirurgia de Grandes Animais; DNS (1) - Nutrição Social e Saúde Pública; 
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS E TECNOLÓGICAS –  CCE (14):  DAU (2)  – 
Representação Gráfica (1); Projetos e Planejamento Urbano (1); DEP (4) - Engenharia 
Elétrica/Eletrônica  (1);  Engenharia  Elétrica  (a  ser  transferida  para  o  DER)  (1); 
Engenharia de Produção (a serem preenchidas por Engenheiros Mecânicos) (2); DPF (2) 
– Física (Geral); DPI (1) - Ciência da Computação; DMA (2) – Matemática (Geral); 
DEQ (3) - Química (Geral) (2); Processos Químicos e Meio Ambiente (a ser preenchida 
por  Engenheiro  Químico)  (1);  CENTRO  DE  CIÊNCIAS  HUMANAS,  LETRAS  E 
ARTES – CCH (17): DAD (3) - Administração (Geral) (2); Contabilidade (1); DAH (5) 
-  Dança/Dança  para  Portadores  de  Necessidades  Especiais  e  Didática  no  Ensino  da 
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Dança (1); Geografia/Geografia Humana (1); História/História da América e do Brasil 
Contemporâneo  (1);  Comunicação/Radiojornalismo  (1);  Comunicação/Jornalismo 
Impresso (1);  DPD (1)  -  Direito  do Trabalho e  Previdenciário;  DLA (3)  -  Língua e 
Literatura Francesa (1); Literatura Comparada e Literatura Portuguesa (1); Secretariado 
Executivo  (1);  DED (1) – Família  e  Desenvolvimento  Humano;  DEE (2) -  Métodos 
Quantitativos  e  Pesquisa  (1);  Planejamento  e  Desenvolvimento  (1);  DPE  (2)  - 
Fundamentos  da  Educação;  Psicologia  (1).  O  conselheiro  Joaquin  Hernán  Patarroyo 
Salcedo propôs aprovar a forma de distribuição de vagas apresentada pela Comissão. O 
conselheiro Maurício Paulo Ferreira Fontes, considerando a necessidade de consolidar os 
cursos novos, propôs distribuir a eles 20 vagas (3 para a área de Engenharia Elétrica, 3 
para a Engenharia de Produção, 3 para a de Dança, 3 para a de Geografia, 4 para a área 
de Comunicação Social/Jornalismo e 4 para a de História) e, aos Centros de Ciências as 
demais 28 vagas, destinando 7 para cada um. O conselheiro Frederico José Vieira Passos 
propôs que parte das vagas fosse destinada à reposição e consolidação do quadro atual, 
parte  aos  cursos  a  serem criados.  Em regime de votação,  a  proposta  do conselheiro 
Joaquin Hernán Patarroyo Salcedo foi aprovada com dezesseis votos favoráveis, contra 
sete votos para a proposta do conselheiro Maurício Paulo Ferreira Fontes. O conselheiro 
Frederico José Vieira Passos fez a seguinte declaração de voto “Meu voto é contrário a 
alocar vagas para cursos não debatidos nos colegiados desta Universidade, Câmaras de 
Ensino,  Conselhos  Departamentais,  CTG  e  CEPE,  em  respeito  ao  disposto  no 
Regimento”. Durante as discussões, chegaram ao plenário os conselheiros Sílvia Eloiza 
Priore,  Etelvina Maria Valente dos Anjos Silva e Geraldo José da Silva Santana.  Às 
dezesseis horas e cinqüenta e cinco minutos, a reunião foi encerrada. Para constar, foi 
lavrada a presente ata, que, se achada conforme, será assinada pelo presidente e pelo 
secretário de Órgãos Colegiados. 
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